

RETOUR SUR LE PROJET FINANCÉ LORS DE LA JOURNÉE DU SEL 2022

Lors de la Journée du SEL 2022, nous vous proposons de soutenir le travail du CEPROMOR & AEPH, partenaire du SEL en RDC, auprès des agriculteurs. Grâce à votre générosité, nous avons reçu plus de 75 000 €, dont près de 35 000 € collectés par les Églises. Un grand merci pour votre mobilisation si précieuse ! Découvrez dans cette fiche, des nouvelles récentes du projet.

Aujourd'hui, **27 millions de personnes souffrent d'insécurité alimentaire en République démocratique du Congo**. C'est pourquoi, le CEPROMOR & AEPH a mis en place le Programme d'Appui à la Résilience Alimentaire et Nutritionnelle (PARAN) afin de remédier à cette situation dans la Zone de Santé de Sona Bata. Ce projet sur 5 ans vise l'amélioration de la sécurité alimentaire des ménages grâce à :

- **La formation** : aux différents types de cultures (vivrière, maraichage, apiculture, pisciculture, etc.), et de techniques agricoles (préservation de la forêt, agroforesterie, cultures associées, compostage, etc.).
- **L'équipement** : en dabas, en système d'irrigation pour le maraichage, en ruches, etc.
- **La solidarité entre les paysans** : le CEPROMOR & AEPH réunit en groupements une trentaine d'agriculteurs motivés, qu'on appelle des GIES (Groupes d'Intérêt Économique et Solidaire), et leur permettent d'apprendre ensemble de nouvelles techniques agricoles dans un champ pilote communautaire et de travailler ensemble.

Voici le travail qui a pu être accompli en 2022, en partie grâce à votre soutien, dans la Zone de Santé de Sona Bata.



De rapides évolutions !

À ce jour, le programme du CEPROMOR & AEPH a entamé sa 3ème année, soit près de la moitié du projet. Si ce projet est un travail de patience et de persévérance, nous sommes encouragés de vous partager les progrès accomplis en si peu de temps.

Après deux années de fonctionnement, les agriculteurs des premiers GIES ont déjà bénéficié du fruit de leur travail avec la récolte et la vente de leurs productions (tomates, feuilles d'amarante, choux pommés, pointe noire, piment piquant), de quoi les soulager au niveau alimentaire. En 2022, dix ruches ont également été installées, dont huit sont habitées, et des bassins de pisciculture aménagés.

Durant l'année 2022, deux nouveaux GIES ont vu le jour dans les villages de Kingusi et Kinsala, toujours dans la province de Sona Bata. Tous ces groupes se réunissent, chacun de leur côté, pour travailler ensemble dans leur champ commun. Tous continuent de bénéficier de formations de la part du CEPROMOR & AEPH : comment mettre en place un bassin de pisciculture, comment planter de manière efficace, comment fabriquer un compost etc. Ensemble, les bases essentielles de l'agriculture sont abordées et ont de moins en moins de secret pour ces paysans !

Une dynamique de collaboration

Si les résultats en termes de production sont déjà encourageants, le tour de force du CEPROMOR & AEPH a été de miser sur la solidarité... et cela fonctionne !

Le meilleur exemple, nous le tirons d'un groupement qui a connu quelques déboires : n'ayant pas pu accéder à un périmètre commun sur lequel travailler, contrairement aux autres GIES, les membres ont continué à travailler dans leur lopin personnel. Pour autant, cet obstacle n'a pas eu raison de la dynamique lancée par notre partenaire : faute de terrain sur lequel travailler ensemble, les agriculteurs ont collaboré à d'autres niveaux, comme la vente de leurs productions individuelles par exemple.



Les nouveaux groupes ont, quant à eux, pu visiter l'un des groupements installés la première année : voir concrètement le travail accompli et pouvoir échanger entre eux a été une véritable source d'encouragement à persévérer, et a renforcé leur motivation à faire, à leur tour, aussi bien si ce n'est mieux !

Si le succès n'est pas toujours au rendez-vous, la volonté et la créativité des membres de chaque groupement le sont quant à elles. Cela suffit à nous encourager sur l'avenir de cette initiative.

Car désormais, les agriculteurs ont les moyens de produire, de développer leur activité et, surtout d'améliorer leur quotidien !

UN GRAND MERCI !



Comment continuer à prier pour ce projet ?

- Remettons à Dieu ces nouveaux groupements pour qu'ils persévèrent dans leur travail, malgré les difficultés d'un lancement de projet, qui peuvent parfois mettre la patience à rude épreuve.
- Prions pour que le CEPROMOR & AEPH et les GIES trouvent des moyens de commercialiser les produits, d'évacuer les marchandises et d'avoir plus de force de négociation.
- Confions à notre Seigneur, nos frères et sœurs impliqués dans l'association du CEPROMOR & AEPH, afin qu'il les protège et les renouvelle dans leur corps et dans leur créativité.